
スキー教室でつけた力を 

普段の生活に活かそう！ 
 今回のスキー教室で、みなさんが集団として成長できるチャンスが２回あった

と思います。 

 １回目は１日目の夕飯。集合時間に遅れたうえに、食事係が前に立ってもなか

なか静まれなかった。その様子を見ていて、ひどいな･･･と感じると同時に、も

し、この状況をみなさん自身が改善しようと決意したら、集団として成長できる

と思いました。その後のコンベンションホールでの実行委員会会議では、実行委

員全員がこの状態を何とかしたいと真剣に話し合い、「しおりの予定時間より５

分早く移動の呼びかけを開始する」と決意し、翌朝計画通りに行動して、予定の

８分前に「いただきます」をすることができました。その後の夕飯も三日目の朝

食も、約束を守りきることができました。「協力」し、「一致団結」を達成できた

ことを、みなさんも感じたと思います。 

 ２回目は学校に帰って来たときの到着式。田口先生が「携帯電話やお菓子の持

ち込みが１件もなかったことは素晴らしい。」と褒めたとき、それらの持ち込み

を目撃していた人たちが「このまま見て見ぬ振りをしていていいのかな。」と悩

んだ末に、教師に報告してくれたのです。「学年総会で全員の承認を得て決めた

ルールを破ることはおかしい」と声を挙げてくれた人がたくさんいたことはとて

もうれしかった。なぜなら、「正義」が通る学年こそ、みなさんが安心して生活

できる場所だと思うからです。今回ルールを破った人たちが、今後どのような変

化を見せるか見守りたいです。 

 

 この二つに共通するのは「気づき、考え、実行する」こと。自分たちの弱点に

気づいたら、そのままにせず改善策を考え、リーダーを中心に学年全員でそれを

実行する。普段の生活でもこのような場面はたくさん出てくることでしょう。そ

のたびに「気づき、考え、実行する」姿が見られることを期待します。行事で成

長し身につけた力を、是非普段の生活に生かして行きましょう。 
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スキー教室係別の評価 
 

室長 事前の活動では、声掛けをしてみんなが時間を守れるようにしました。 

  当日も室員に指示を出して時間を守らせ、点呼も頑張りました。ただ、もっ

とこまめにしおりを見て、５分前行動をすればよかったと思いました。 

   これからは５分前行動ができるように、リーダーシップを発揮したいです。 

  今回高めた「責任感」「協力」「一致団結」を無駄にせず頑張りたいです。 

    Ａ 責任感をかなり高められた ３５，７％ 

    Ｂ 責任感を高められた    ５０，７％ 

     

生活係 事前の活動ではロッカーの整理整頓を頑張りました。当日はスリッパを 

  そろえることや、貴重品の回収、日記を書かせて廊下に出すことを頑張りま

した。ただ、スリッパをそろえ忘れることがあったので気をつけたいです。 

   これからは、ルールを守って協力することを頑張りたいです。 

    Ａ 責任感をかなり高められた ４５，４％ 

    Ｂ 責任感を高められた    ５４，６％ 

 

食事係 事前の活動では、給食の１２：４５着席の呼びかけを頑張りました。当

日は「いただきます」を大きな声で言えましたが、食堂に行ってから静かに

なるまで時間がかかったので、「静かにして下さい」の呼びかけをもっと頑

張ればよかった。これからは１２：４５着席で、食べる時間を延ばしたい。 

    Ａ 責任感をかなり高められた ５０、０％ 

    Ｂ 責任感を高められた    ４２、８％ 

 

保健係 事前の体調チェックで、みんなの体調をよく考えながらチェックできた。

当日はみんなの体調をこまめにきくことができた。ただ、チェック表を廊下

に出すのが遅れたことがあった。これからは、分担した自分の役割をしっか

り果たしたい。 

    Ａ 責任感をかなり高められた ５５、１％ 

    Ｂ 責任感を高められた    ３４、５％ 

 

  

 

 

 

 

 

 



 

環境係 事前の活動でがんばったのは、クラス内のゴミ拾いの呼びかけです。当

日はバスのゴミの点検、風呂場や部屋の片付け、食事のお皿の片付けを頑張

りました。整理整頓が徹底できなかった場面もあるので気をつけたいです。 

これからは、教室のゴミを拾ったり、掃除の呼びかけを頑張りたいです。 

    Ａ 責任感をかなり高められた ６５、３％ 

  Ｂ 責任感を高められた    ３０、７％ 

 

 学習係 事前の活動で頑張ったのは新聞作りです。当日は仕事はありませんでし

た。普段の生活では、みんなと協力し静かに行動することを頑張りたいです。 

    Ａ 責任感をかなり高められた ３１，８％ 

  Ｂ 責任感を高められた    ５０，０％ 

  

実行委員会の仕事の反省 
 

そりレース 事前の活動では、リハーサルのスタートとゴールの判定の練習を頑

張りました。当日はスタート・ゴールの判定をしっかり行い、レース中の

問題提示も素早くできました。ただ、レース中のおしゃべりが多かったこ

とと、雪で遊んでいる人を注意できなかったことが反省点です。私たち実

行委員はこれからの生活で、今回高められた責任感を発揮し、無言で移動

するための呼びかけなどを頑張ります。 

 

 百人一首大会 事前の活動では、私語の判定や獲得枚数を正確に記録することと、

「無言」という目標を達成するための呼びかけを頑張りました。当日はし

ゃべったかどうかの判定と、色の交代をスムーズに行うことを頑張りまし

た。ただ、応援席がうるさかったので注意すればよかったです。これから

は百人一首で高めた集中力や、場に応じて声のボリュームを変えること、

無言で行動することを生活に活かしていきたいです。 

 

  



 

 スキー実行委員会委員長 榎本晃成さんの言葉 

 僕はこのスキー教室のスローガン「Let’s go SKIING !」はほぼ達成できたと

思います。理由は３つあります。 

 １つ目はＳ「責任感を高める」について、多くの人が振り返りのプリントの

達成度評価で、「責任感が高まった」と答えているからです。 

 ２つ目の「協力」。実はスキー教室に携帯電話を持ってきた人が３人、宿にお

菓子を持ち込んだ人が２人いました。でも、違反を目撃していた人が「見て見

ぬ振りをしてはいけない。」「見せかけの『協力』なんていらない」と決意して、

先生方に報告してくれたのです。正義が通る学年はみんなが過ごしやすい学年

です。これからも、協力して正義が通るように頑張りましょう。 

 ３つ目の「一致団結」。これは一日目の夕飯の集合時間の違反、私語の多さを

すぐに改善できたことで達成できたと感じました。 

 さて、今回のスキー教室で僕たちの学年の弱点が「さわがしい」「けじめがつ

けられない」とわかりました。もうすぐ２年生になるのだから、この弱点を克

服できるように、みんなで協力して頑張っていきましょう。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※ バレンタインデーは学校にチョコを持ってきてはいけません。 

2月 13日（月） 木５学活 （学習計画表を作成する。） 

 14日（火） 総合「進路学習①」 

15日（水） 通常授業 

16日（木） 総合「進路学習②」 専門・中央委員会 

17日（金） 生徒集会 

スキー教室振り返りの 

学年集会の様子 


